

EDITORIAL

El año que dejamos atrás, 2013, no será recordado ni entre los mejores ni entre los más felices que podamos celebrar. Estará invariablemente unido al recuerdo de una de las crisis más profundas que nos ha tocado vivir, una crisis que desde la economía ha afectado a todos los órdenes de nuestra vida cotidiana y nos han hecho perder derechos y conquistas sociales que creíamos intocables. Todo aquello que conforma la actual depresión no ha surgido ahora, como por ensalmo, sino que es la maduración de males que nacieron y arraigaron en los tiempos de bonanza. Más allá de protestar por la mala gestión de los recursos o los abusos que nos han conducido aquí, sin renunciar a la denuncia y la exigencia de reparación del mal causado, hemos de contemplar este presente incierto como una oportunidad para el cambio, para mejorar las cosas y corregir el rumbo. En este momento, es nuestra obligación aportar ideas, objetivos y metas que superar para lanzar nuestra mirada más lejos de lo que inmediatamente nos agobia. La mejor fórmula para superar esta situación es continuar nuestro trabajo, mostrar nuestros resultados y animar a lectores, profesores y estudiantes a seguir adelante, mejorando día a día. En este número publicamos tres trabajos de investigación novedosos, el primero, del profesor Martínez Millán, con una exposición muy detallada sobre el valor dado por los historiadores españoles y extranjeros a la dinastía de los Habsburgo en la Historia Nacional española, le sigue un amplio y documentadísimo estudio del profesor de Carlos Morales que da la vuelta completamente a la interpretación hasta ahora dominante de las finanzas de Felipe IV y por último un incisivo estudio de la profesora Buescu. Así mismo, se incluye un dossier sobre el tratado de Utrecht que recoge las principales aportaciones que se hicieron en el curso de verano celebrado el pasado mes de julio en Alcázar de San Juan. Como es costumbre en nuestra publicación, nos hemos propuesto difundir los resultados de cursos, congresos y seminarios para dar la mayor difusión posible a las reuniones científicas organizadas por el IULCE, sacándolas de las aulas o de las salas de conferencias para que lleguen a un público amplio, especializado o no, que pueda conocer de primera mano las novedades y hallazgos de los mejores especialistas de cada área. Por tal motivo, ofrecemos un reportaje del seminario de octubre, dedicado a las “dobles lealtades” pero no un dossier (como era habitual) porque de ahora en adelante las ponencias de los seminarios de otoño se publicarán en forma de volúmenes monográficos. Así mismo completan el número las reseñas de aquellos libros que hemos considerado más relevantes entre lo publicado en estos meses y las novedades recibidas en nuestra redacción. Sin más, les deseamos una provechosa lectura y un feliz y próspero 2014.

La dirección